

Asistentes
Comité de Empresa

Reunión Pleno Ordinario del Comité de Empresa de Ferrocarril
Metropolità de Barcelona, S.A.

Día: 15/09/22

Hora: 09:30h

Lugar: Sala Gaudí

1. Permanente.

Presidenta- Redacté y envié a todas las secciones sindicales el borrador del informe del calendario laboral 2023, ¿Tenéis aportaciones?

CGT- Seguimos revisándolo.

Presidenta- Ha llegado al Comité un email con una dirección de correo externa, solicitando que desde el Comité le gestionemos alguna sala en Gaudí para reunirse, y no se identifica ninguna persona.

CGT- Si lo piden ellos directamente la empresa no cederá la sala, podemos pedirla como comité y luego cedérsela. Si hay un grupo de personas que se quiere reunir nosotros no tenemos ningún problema.

UGT- El correo es externo, no podemos estar seguros de que sean trabajadores del metro, se debe solicitar por el procedimiento habitual, mediante un correo interno o solicitándolo al Comité.

CGT-Que les conteste la presidenta en nombre del comité que por favor lo envíen desde un correo donde se pueda comprobar que es trabajador o trabajadora de Metro.

SO- Si el correo se dirige al comité, como comité tenemos que responder, no podemos mandar siete respuestas iguales. Se le podría ceder el local del comité en Santa Eulalia.

CCOO- La respuesta como comité debe ser la coherente ante las peticiones de las personas trabajadoras el local que se cede es el local de Santa Eulalia y para ello deben existir una petición de personas trabajadoras y no de seudónimos.

UGT- Si se le contesta como Comité, es dar validez a un correo que no sabemos su procedencia, las cosas se tienen que hacer bien. Se debe solicitar como hicieron los motoristas recientemente.

CGT- Que se les conteste como comité cuál es el procedimiento correcto, lo que no podemos hacer es no contestar la petición.

CPTC- Creemos que hay que hacer las cosas bien y no tratar a nadie diferente porque eso nos haría caer en el partidismo, en la incoherencia y puesto que somos el Comité de Empresa, tenemos que tratar a todo el mundo igual. No sabemos quién manda ese correo, por lo que no tenemos ningún problema en que se reúnan pero el Comité debe pedirle a toda la plantilla lo mismo.

CIM- Piden que el Comité gestione que les cedan el local de Gaudí, no que el Comité se lo dejemos. Si envían esa petición al Comité, el Comité es quién debe dar respuesta.

CCOO- Bolsa de verano no es ningún sindicato, los representantes de las personas trabajadoras están aquí. La petición tiene que hacerlas personas identificadas no seudónimos.

CIM- No dicen que sean representantes de ningún colectivo, dicen que son trabajadores y trabajadoras de la bolsa de verano y de tiempo parcial. Todo y con eso, debe identificarse la persona trabajadora de Metro que hace la petición.

Presidenta- Mandad una propuesta de respuesta por email y se enviará cuando todo el mundo esté de acuerdo.

2. Orden del día.

CGT- Hace unas semanas propusimos hacer conjuntamente el preaviso de elecciones, trajimos una propuesta de calendario, pero algunos no quisieron. Ahora habéis hecho el preaviso electoral sin informarnos, incluso algún sindicato como UTM dijo que era más importante denunciar el convenio. No es nuestra intención cuestionar las maneras de hacer, pero el jueves a la misma hora que estábamos aquí, 5 sindicatos presentaron el preaviso sin decir nada a los demás.

Ahora viene la negociación del convenio, siempre ha habido confrontaciones sindicales pero es la negociación más importante que tenemos el conjunto de los trabajadores, está a otro nivel de negociación, por eso debemos empezar juntos por el bien de la plantilla. Siempre se ha hecho así, incluso en épocas más complicadas a nivel de enfrentamientos entre sindicatos, todos hemos sabido entender que eso no puede perjudicar la negociación del convenio. Nos gustaría seguir haciéndolo así ya que lo contrario sería un error garrafal que solo beneficiaría a la empresa y perjudicaría a la plantilla, si no vamos unidos perderemos la primera batalla con la empresa. Por eso proponemos hacer la denuncia conjuntamente y empezar a reunirnos la semana que viene para hacer una plataforma conjunta porque de lo contrario la plantilla no lo entenderá. Solicitamos a la presidenta que se pase a votación esta propuesta.

CCOO solicita un receso.

CCOO- Estamos de acuerdo en algunas de las manifestaciones de CGT, la unidad de acción es una primera batalla ganada en una negociación, pero no compartimos el matiz que ha hecho sobre confrontaciones sindicales anteriores. La situación actual, como ya hemos manifestado reiteradamente, no se ha dado nunca en el Comité de Empresa, por tanto la cohesión que solicita la CGT, para CCOO pasa inicialmente por que SO zanje el proceso judicial abierto de querrela penal contra una persona miembro del Comité de Empresa que recordamos que tiene abierto hasta febrero del 2023.

En este tema como ya hemos manifestado varias veces, no sirve ponerse de perfil como sea mostrado CGT ante esta situación y CCOO entiende que está de perfil por la unidad de acción que CGT mantiene actualmente con SO.

UGT- No estamos en disposición de pronunciarnos a la propuesta de CGT. No es cierto que históricamente haya habido siempre plataformas conjuntas. Ha habido de todo, en el 2015 fuimos los primeros que defendimos una plataforma conjunta y también en 2019, pero en la actualidad la situación del CE es muy diferente a la que existía en los últimos años. Debemos finalizar nuestro proceso interno, para poder dar nuestra valoración.

CPTC- Ya dijimos que tenemos que hacer nuestros procesos internos y estamos en ello. Por tanto, hoy en este pleno no valoraremos la petición de CGT. A grandes rasgos compartimos lo manifestado por CGT en cuanto a la unidad de acción. Por eso CPTC hemos requerido tanto a CGT como a CIM y SO a volver a la mesa de la que se levantaron, porque creemos en la unidad de acción y que es lo mejor para la plantilla. Pero también conocemos qué ha pasado desde noviembre de 2020. No es cierto lo manifestado por CGT en cuanto a que siempre hemos presentado plataformas conjuntas: en el convenio del 2008, se presentaron 3 plataformas, una de CGT, otra de SU y otra de UGT-CCOO-CPTC. Por supuesto que creemos en la unidad de acción y añadimos que el día a día en sus puestos de trabajo es importante para mucha gente y en ello trabajamos desde hace años pese a los palos en las ruedas, los insultos y todo lo que ha pasado en estos últimos dos años y medio. Por tanto, una cosa son las palabras que pronuncia CGT y otra muy distinta los hechos y la realidad que han generado estos dos últimos años y medio.

UTM- Hay cosas que nos han llevado al punto en el que estamos y no podemos olvidar que además hay una demanda interpuesta de SO a CCOO. Lo analizaremos internamente para dar una respuesta. Es de agradecer que CGT quiera extrapolar esta negociación a todos obviando el pasado reciente.

CIM- Estamos de acuerdo en la propuesta de CGT de hacer la denuncia de Convenio de forma conjunta. También estamos de acuerdo en trabajar las plataformas para hacer una plataforma conjunta, pero para eso antes tenemos que hacer el proceso interno de nuestra plataforma de Convenio.

Estamos de acuerdo en la unidad de acción, no de pensamiento.

SO- Estamos de acuerdo en la propuesta de CGT y si alguno no quiere estar, está en su derecho de presentar otra plataforma.

SU- Estamos en nuestro proceso interno para elaborar una plataforma. Llevar una plataforma conjunta es beneficioso para la plantilla, pero para nosotros en la situación actual es prematuro hablar de ello.

CGT- Respetamos que tengáis que hacer procesos internos pero a partir de octubre podemos ser convocados por la otra parte. Hay dos sindicatos que han dicho que no lo ven viable por una demanda de SO a CCOO, esto explicaría excluir a SO, pero que nosotros sepamos no hemos demandado a nadie desde CGT, si nos lo quieren explicar, seguramente la explicación real será otra, estrategia sindical, probablemente.

CCOO- Ya lo hemos manifestado, hay una demanda de SO a CCOO, no hay ninguna denuncia de CGT.

CGT- Entonces el motivo de no avisarnos para hacer el preaviso electoral no ha sido que hayamos demandado a nadie.

CCOO- CGT se ha puesto de perfil con la unidad de acción que mantiene con SO.

Presidenta- Mandar el correo para la reunión pedida para 4/5 de octubre.

CGT- Ya hemos hecho redactado.

3. Varios.

SO- Solicitamos que se nos envíe el preaviso de elecciones para archivar.

UGT- Consultaremos a CCOO que es quién ha realizado el preaviso en nombre de la mayoría.

CIM- ¿Ese preaviso de elecciones sindicales se ha hecho como mayoría del Comité y no se va a archivar en el Comité?

Finaliza el Pleno.